

## LA FIERTÉ D'ÊTRE VIATEUR

Claude Roy, CSV  
Supérieur provincial

Les Viateurs du Canada réalisent une œuvre à la fois exaltante et exigeante, annoncer Jésus Christ et susciter des communautés de foi partagée. Ils accomplissent cette mission sous la mouvance de l'Esprit, y investissant toutes leurs forces. Ils ont bien raison d'être fiers.

### MISSION ACCOMPLIE!

L'une des raisons de la fierté des Viateurs est sûrement leur persévérance dans la mission. Cette volonté des Viateurs de demeurer engagés dans la réalisation de la mission a de quoi nous émerveiller, d'autant plus que cette mission se décline sous plusieurs modalités. Elle est aussi le lieu d'une réelle synergie entre Viateurs, religieux et laïcs pour que Jésus Christ et son Évangile soient annoncés.

### DEUX COLLÈGES

D'abord sur le terrain de l'enseignement : fait qui est en passe de devenir exceptionnel dans le monde des religieux au Québec, notre Congrégation demeure propriétaire et gestionnaire de deux institutions, le Collège Bourget de Rigaud et le Collège Champagneur de Rawdon.

Ces deux collèges ont créé un projet éducatif chrétien, point de référence pour tous leurs intervenants, ils cherchent aussi des pistes d'actions pour une proposition de la foi en Jésus Christ



### RELIGIEUX ET LAÏCS ASSOCIÉS

Le charisme de Querbes est maintenant partagé par des laïcs : M. Ogawa et M<sup>me</sup> Honda, deux nouveaux associés de la communauté des Viateurs du Japon.



### CROISSANCE DE LA FAMILLE DANS LES FONDATIONS

« Photo de famille » dont font maintenant partie Herman Bamouni et Gabriel Ouédraogo (Burkina Faso).

**SERVICE CATÉCHÉTIQUE**  
 Formation de catéchètes : voilà le 1<sup>er</sup> service que rendent les Viateurs. Ici, le P. Gaston Perreault qui endoctrine de toutes ses forces un bon nombre de bénévoles catéchètes.



compte tenu de l'implantation du nouveau cours d'Éthique et de culture religieuse.

#### SERVICE CATÉCHÉTIQUE

Le défi catéchétique, qui s'est transformé de manière radicale en l'espace de quelques années, est aussi relevé résolument. Les Viateurs qui travaillent au service des communautés chrétiennes sont sensibles à cet aspect désormais crucial de leur ministère. La province du Canada elle-même a jugé nécessaire de mettre sur pied en 2000 un projet neuf qui serait sa contribution à ce grand chantier. Il s'agit du Service catéchétique viatorien, dont l'objectif est la formation de catéchètes laïcs. Outre les sessions qu'il peut donner, le Service possède son site Internet, *catechese.viateurs.ca* qui attire en moyenne 278 visites par jour.

#### ÉDUCATEURS À LA FOI

Notre mission d'éducateurs à la foi et d'animateurs de communautés chrétiennes se réalise tout autant à la Maison de la Foi et au Sanctuaire Notre-Dame de Lourdes, que dans les nombreuses paroisses où travaillent des Viateurs. D'autres Viateurs, dans différents engagements personnels, contribuent à leur manière au grand chantier de l'évangélisation au Québec.

#### SPV - CAMPS DE L'AVENIR

Notre présence auprès des jeunes par le biais des mouvements n'est pas en reste puisque le Service de Préparation à la Vie et les Camps de l'Avenir continuent de prospérer et de contribuer à leur éducation. Le SPV a pris pied dans plusieurs pays du monde, ce qui démontre sa pertinence dans la culture contemporaine. Somme toute, la communauté a réussi à maintenir tous les engagements apostoliques qu'elle avait en 2006, à l'exception des paroisses Saint-Louis-de-Gonzague et Sainte-Madeleine de Rigaud. Elle a, par contre, accepté la responsabilité des paroisses de Berthier et des îles avoisinantes. Quelle constance impressionnante dans la mission!

#### UNE FAMILLE VIVANTE

La fierté d'être Viateur est liée à la conscience d'appartenir à une famille chrétienne bien spécifique dont la contribution à l'Église est unique et originale. Combien de personnes extérieures à la communauté affirment que les Viateurs sont reconnaissables entre mille! Oui, comme toute famille, les Viateurs ont des traits bien à eux qui se transmettent comme par osmose : l'attachement à la vie communautaire combiné à un indéniable sens de l'hu-

mour, l'amour de la Parole de Dieu, la volonté de présence au monde, la persévérance dans la mission, une aptitude naturelle à l'éducation, le goût du beau...

La croissance de la communauté viatorienne est aussi un motif de fierté. L'extension de la vocation viatorienne aux laïcs, leur association à la Congrégation, la création d'une communauté qui regroupe religieux et laïcs sont les moments principaux d'une évolution qui tient à la fois du projet initial de Louis Querbes et des affirmations du Concile Vatican II sur le Peuple de Dieu et l'égalité fondamentale entre baptisés. Le charisme viatorien est maintenant réalisé par des religieux et par des laïcs. C'est là une grâce pour laquelle nous devons être reconnaissants.

#### L'ENTRAIDE À L'INTÉRIEUR

Depuis la charge de supérieur ou d'animatrice jusqu'aux services communautaires, en passant par la procure provinciale, ils sont nombreux les Viateurs qui se dévouent sans compter au service de leurs frères et sœurs. J'aimerais mentionner plus spécialement le Centre Champagneur. Nous savons que c'est la seule infirmerie de la Congrégation qui est en mesure d'accompagner les confrères jusqu'à la fin de leur vie.

Nous pouvons être fiers d'avoir au Canada un tel service, d'autant plus qu'il est, de l'avis général, de qualité. À chacune de nos visites au Centre, nous sommes frappés par l'excellence des soins prodigués à nos frères, par l'attention chaleureuse du personnel à leur égard et par l'authenticité de la vie spirituelle qu'on y trouve.

AUX QUATRE COINS DU MONDE  
CROISSANCE DE LA FAMILLE  
DANS LES FONDATIONS

Autre motif de fierté : la croissance de la famille viatorienne dans plusieurs fondations. Lors d'une rencontre avec les supérieurs et économes des fondations de la province en novembre dernier, nous avons remarqué l'existence d'une profonde et réelle solidarité entre ces divers Viateurs. Nous avons aussi constaté que notre mission éducative et catéchétique était réalisée partout

dans les fondations. De plus, nous avons fait consensus sur des pistes d'action qui permettront aux fondations de poursuivre leur croissance. Il y a là un autre motif de joie et de fierté.

Enfin, au moment où le peuple haïtien reconstruit Port-au-Prince, comment ne pas admirer le mouvement de solidarité qui traverse de part en part la commu-

nauté viatorienne! Cette collaboration se manifeste par une aide financière appréciable pour laquelle nous voulons témoigner de notre vive gratitude. Notre solidarité est plus profonde : elle est l'expression de l'appartenance de chaque Viateur à un groupe international dont les membres partagent un même charisme. En ce don de Dieu, notre fierté plonge ses racines. ■

Viateurs Canada est un bulletin de famille qui veut mettre en valeur l'ensemble de la mission des Viateurs religieux et associés de la province canadienne. Il paraît 4 fois l'an : mars, juin, octobre, décembre.

Responsable de la revue : P. Jean Chaussé, c.s.v.  
Courrier électronique : jeanjean@viateurs.ca

Adresse postale :  
450, avenue Querbes, Outremont (Québec) H2V 3W5  
Tél. : (514) 274-3624 / Téléc. : (514) 274-2366

Dépôt légal :  
Bibliothèque nationale du Canada  
Bibliothèque nationale du Québec  
ISSN 1708-3516



Voici des catéchètes bénévoles des paroisses de Sainte-Colette, Saint-Camille et Sainte-Gertrude en session intensive avec le P. Gaston Perreault, grand maître chevronné!